



## Vorschau

**Einladung zur Jahreshauptversammlung mit Neuwahlen am Freitag, den 11.10.2024 um 19:00 Uhr im Schützenzimmer der Brauerei Greifenklau:**

### Tagesordnung:

1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden
2. Gedenken der Verstorbenen
3. Verlesen des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung vom 06.10.2023
4. Bericht des 1. Vorsitzenden
5. Bericht des Kassiers zum Wirtschaftsjahr '23
6. Entlastung der Vorstandschaft
7. Neuwahlen der Vorstandschaft, des Vereinsausschusses und der Kassenprüfer
  - a) Bildung eines Wahlausschusses
  - b) Neuwahl der Vorstandschaft
  - c) Neuwahl des Vereinsausschusses
  - d) Neuwahl der Kassenprüfer
9. Wünsche und Anträge  
(Anträge müssen 8 Tage vorher schriftlich eingereicht werden.)

### **Führung Obere Pfarre am Freitag, 25.10.24**

Begleiten Sie unser Mitglied Norbert Engel bei einer Führung durch die Obere Pfarre.

Beginn der Führung ist um **16:00 Uhr**.

Die Teilnehmerzahl ist auf 20 begrenzt.

Infos und Anmeldungen bei **Norbert Engel** unter der Telefonnummer **(0951) 2 23 80**.

## Rückblick

### **Laurenzikärwa 2024 - klein aber fein!**

Vom **09.-12.08.2024** stand rund um den Laurenziplatz wieder alles ganz im Zeichen der „**Laurenzikärwa**“, laut einhelliger Meinung der Besucher - zwar nicht eine der größten, dafür aber eine der schönsten Bamberger Kirchweihen.

Bestes Kirchweihwetter - auch im Festzug wurde dieses Jahr geschwitzt statt geduscht - und natürlich die zahlreichen Attraktionen, Einkehrmöglichkeiten sowie Imbiss-/Süßigkeitenstände sorgten vier Tage lang für eine rundum gelungene Kirchweih, sowie Spaß und kulinarische Gaumenfreuden bei Jung & Alt. Großen Anklang fanden u.a. die Musikangebote im "Laurenzi-Gärtla". Beim "Spiel, Spaß & Kinderschminken" konnte der Vorjahresrekord erneut geknackt und 111 Kinder gezählt werden. Auch das Konzert des Laurenzichors war sehr gut besucht. Gleiches galt für die Führungen in der Laurenzikapelle, mit der unser Mitglied Norbert Engel die Kärwa bereicherte. Den Schlusspunkt setzte am Kirchweihmontag schließlich der traditionelle Hahnenschlag im Siechhöfla. Den Titel des Jugendhahnenschlagkönigs erkämpfte sich **Vincent Göller**; bei den Erwachsenen schaffte es **Johannes Griesmann**, sich in die Riege der Kaulberger Hahnenschlagkönige einzureihen.



Amtsübergabe: Hahnenschlagkönig '23, Pfarrer Hetzel, überreicht seinem Nachfolger den Hahnenschlagkrug.

## Kaulbergspaziergang „Vom Pfahlplätzchen zum Laurenziplatz“

Am **20.07.24** trafen sich bei schönem Wetter zahlreiche Interessierte am Pfahlplätzchen zu einem geschichtlichen Spaziergang unter der Leitung von Norbert Engel. Dieser erläuterte die Entwicklung vom mittelalterlichen „Judenplatz“ zum heutigen Pfahlplätzchen und berichtete über die Geschichte der Häuser und des bereits vor 700 Jahren abgerissenen Unteren Tores. Die Teilnehmer erfuhren von der Erweiterung des Kaulbergs vor etwa 200 Jahren. Alte Bilder erinnerten an das Waisenhaus, die verschiedenen am Kaulberg ansässigen Brauereien und Läden und die Zerstörungen des Zweiten Weltkriegs. Weitere Stationen waren u.a. die Boveri-Villa, das Kolpinghaus, das Kunigundenstift und der Standort des ehemaligen Oberen Tors. Der Spaziergang endete am ehemaligen Kaiserwirtschaftler, der von 1950 bis 1962 ein Kino beherbergte, und dem Sudhaus der Brauerei Doppel. Im Greifenklau stärkten sich die Teilnehmer anschließend bei Bier und Brotzeit und tauschten Anekdoten aus. Der Bürgerverein Kaulberg bedankt sich herzlich bei Norbert Engel für sein Engagement und freut sich auf weitere geschichtliche Ausflüge mit ihm.



**... Sie sind umgezogen?  
... Ihre Bankverbindung hat sich geändert?**

Bitte übermitteln Sie Ihre neuen Daten an  
[schriftfuehrer@bv-kaulberg.de](mailto:schriftfuehrer@bv-kaulberg.de)

## 2. Kaulberger Bobby-Car Rennen - ein voller Erfolg

Am 08.09.24 fand das 2. Kaulberger Bobby Car Rennen statt – und es wurde erneut zu einem großen Erfolg. Bei strahlendem Sonnenschein traten rund **50 kleine Rennfahrer\*innen** im Alter von 1 bis 10 Jahren in drei Altersklassen gegeneinander an. Unterstützt wurden sie dabei von ihren Familien, die lautstark mitfieberten. Die Schirmherrin Anne Rudel ließ es sich nicht nehmen, höchstpersönlich das Startsignal für die Rennen zu geben. Für die Schnellsten in jeder Altersklasse gab es Pokale, aber auch die anderen Kinder gingen nicht leer aus – jede\*r erhielt eine Medaille. Siggie Brockard spendierte Eis für alle! Ein buntes Rahmenprogramm sorgte für zusätzliche Freude auf dem REWE Rudel Parkplatz. Die Kinder konnten sich in der Hüpfburg austoben, sich schminken/"tätowieren" lassen und ihr Fahrgeschick auf einem speziellen Parcours der Freiwilligen Feuerwehr Kaulberg testen.

Ein besonderer Dank geht an die BIG-SPIELWARENFABRIK GmbH & Co. KG, die unser Bobby-Car Rennen mit Fanmaterial ausgerüstet hat. Ebenso möchten wir den vielen helfenden Händen und den fleißigen Bäckerinnen danken - und natürlich "unserer Anne", die das Event mit ihrer Unterstützung erst möglich gemacht hat. Wir freuen uns schon auf die nächste Ausgabe des Kaulberger Bobby-Car Rennens!



## 125 Jahre Bürgerverein Kaulberg

Am **19.07.24** begingen wir mit großer Freude die Jubiläumsfeier zum 125-jährigen Bestehen unseres Bürgervereins. Der Festtag begann mit einem bewegenden ökumenischen Festgottesdienst in der Oberen Pfarre. Unter der Leitung von Pfarrer Hetzel, unserem letztjährigen Hahnenschlagkönig, und Pfarrer Dr. Hans-Helmuth Schneider von St. Stephan, wurde der Gottesdienst zu einem feierlichen Auftakt unseres Jubiläums. Besonders geehrt wurden wir durch die Anwesenheit von Vertreter\*innen der Stadt Bamberg, darunter der 2. Bürgermeister Jonas Glüsenkamp und viele Stadträte sowie die Vertreter der Bergvereine, der Häckerbruderschaft und nicht zuletzt der FFW Löschgruppe Kaulberg.

Im Anschluss luden wir zu einem gemütlichen Beisammensein ein. Hier bot sich die Gelegenheit, in entspannter Atmosphäre ins Gespräch zu kommen. Ein besonderes Highlight war die Bilder-Ausstellung der Grundschüler der Kaulbergschule, die unter dem Thema „Mein Kaulberg“ gestaltet wurden. Die Werke der jungen Künstler beeindruckten mit ihrer Kreativität und ihrem Detailreichtum und wurden von den Gästen mit Begeisterung betrachtet.

Ein herzlicher Dank geht an die zahlreichen Helfer\*innen, die bereits früh um 8 Uhr am Frauenplatz bereitstanden, um die Vorbereitungen für die Feierlichkeiten zu treffen. Ihr engagierter Einsatz und ihre tatkräftige Unterstützung trugen entscheidend zum Gelingen des Events bei.

